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Oggetto:  
 

Richiesta di chiarimenti in merito alla mancata presentazione di “Osservazioni alla VAS” 
inerente la Verifica di Assoggettabilità per l’Accordo di Programma per l’attuazione delle 
previsioni del Piano d’Area del Quadrante Europa in ordine al comparto C2 dell’innovazione 
tecnologica della “Marangona” in variante al Piano degli Interventi del Comune di Verona. 
  

Quando il sottoscritto chiede informazioni su quanto sta 
accadendo all’interno delle aree gestite dal Consorzio 
ZAI posso ricordare-evidenziare che è dal 26 Luglio 2016 
che l’Assessore Giandomenico Allegri – a mio avviso – è 
in grave conflitto di interesse visto che egli è Consigliere 
del Consiglio di Amministrazione del Consorzio ZAI?  
 

Quando un Assessore del Comune di Sommacampagna è 
sul “libro paga” del Consorzio ZAI e dal 26 Luglio 2016 al 
31 Dicembre 2020 ha pure incassato anche 100.857 euro 
di compensi netti, posso evidenziare siamo in presenza 
di un grave conflitto di interesse visto che l’Assessore 
Giandomenico Allegri ricevere anche dei compensi dal 
Comune di Sommacampagna… come Assessore?  
 

Va anche detto che il sottoscritto – personalmente – non 
ho nulla contro il Giandomenico Allegri “come persona 
fisica”, ma quando come persona giuridica la sua strada 
incrocia con la mia (anche per i suoi numerosi incarichi), 
mio malgrado… devo inviare delle PEC per poter avere 
ed ottenere dei chiarimenti e/o delle informazioni. 
 

Dei chiarimenti e delle informazioni che - mio malgrado - devo chiedere al fine che queste mi siano utili “a mia difesa” 
per il Processo presso il Tribunale di Verona… che è stato aperto a seguito delle due denunce querele presentate 
dall’Assessore Giandomenico Allegri, motivandole tra l’altro… perchè il sottoscritto avrebbe iniziato una campagna 
diffamatoria contro l’Amministrazione Comunale (vedi punto 3 della Denuncia Querela qui sotto riprodotta) in quanto 
il sottoscritto agirebbe contro l’Assessore Allegri… per interessi personali relativi al progetto per il Bosco di Pianura. 
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D.Lgs. 4-2008 - Art. 3 ter - Principio dell'azione ambientale. 
 

La tutela dell'ambiente e degli ecosistemi naturali e del patrimonio culturale deve essere 
garantita da tutti gli enti pubblici e privati e dalle persone fisiche e giuridiche pubbliche o private, 

mediante una adeguata azione che sia informata ai principi della precauzione, dell'azione 
preventiva, della correzione, in via prioritaria alla fonte, dei danni causati all'ambiente, nonche' 

al principio «chi inquina paga» che, ai sensi dell'articolo 174, comma 2, del Trattato delle unioni 
europee, regolano la politica della comunità in materia ambientale. 

 

 

     All’ Ing. Fabrizio Bertolaso 
 

    SINDACO di Sommacampagna 
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   Agli Assessori del Comune 
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       Ai Consiglieri Comunali 
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       Al Dott. Tommaso D’Acunzo 
 

Segretario Comunale                       

del Comune di Sommacampagna 
 

sommacampagna.vr@cert.ip-veneto.net 
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       All’Arch. Paolo Sartori 
 

Dir. Responsabile Ufficio Urbanistica                         

 
 

 

 

 

       All’Ing. Luca Lonardi 
 

Dir. Responsabile Ufficio Ambiente                        

 
 

 

 

 



Come è noto, in merito alla “persona fisica” di Giandomenico Allegri - come risulta anche dalla sua denuncia querela - 
il sottoscritto non si mai espresso… ma se questo è noto è altrettanto noto che quando Giandomenico Allegri incrocia 
la mia strada e la mia qualità di vita in conseguenze a sue decisioni, come Assessore del Comune di Sommacampagna, 
come Consigliere del Consorzio ZAI e come Personaggio Politico, il sottoscritto ritiene di aver l’obbligo di scrivere PEC 
e di evidenziare suoi comportamenti soprattutto quando questi sono inficiati da suoi “conflitti di interesse”. 
 

Dopo questa doverosa e dovuta premessa… ricordiamo pertanto alcune delle PEC ultimamente inviate e tra queste 
quelle che hanno attinenza anche con la presente comunicazione avente ad oggetto “Richiesta di chiarimenti in 
merito alla mancata presentazione di “Osservazioni alla VAS” inerente la Verifica di Assoggettabilità per l’Accordo 
di Programma per l’attuazione delle previsioni del Piano d’Area del Quadrante Europa in ordine al comparto 
C2 dell’innovazione tecnologica della “Marangona” in variante al Piano degli Interventi del Comune di Verona”. 
 

03.05.2021 - "Riscontro alla NOTA della Commissione Europea – Direzione Generale Ambiente ad oggetto: “CHAP (2021) 
01198” - Ref. Ares (2021) 2895115 del 30.04.2021 [NOTA che è inerente alla mancanza di V.I.A. e di V.A.S. dell’Interporto 
“Quadrante Europa” di Verona]". 
 

26.04.2021 - "Quali azioni intende attivare l’Amministrazione Comunale in merito alla: Verifica di Assoggettabilità per 
l’Accordo di Programma per l’attuazione delle previsioni del Piano d’Area del Quadrante Europa in ordine al Comparto 
C2 dell’innovazione tecnologica denominato “Marangona” in variante al Piano degli Interventi del Comune di Verona". 
 

19.04.2021 - "Considerazioni relative alla Delibera di Giunta n° 50 del 15 Aprile 2021, ad oggetto: “Atto di indirizzo per la 
formazione della « Variante n. 3 » al Piano degli Interventi”" 
 

13.04.2021 - "Ad integrazione della PEC inviata in data 2 Aprile 2021, ESEMPI di possibili DOMANDE alle quali… delle 
Risposte potrebbero essere inviate anche ai Consiglieri di Minoranza". (NB: in questa PEC sono elencate altre PEC inviate) 
 

02.04.2021 - “Un esempio concreto del perché il sottoscritto è costretto ad inviare PEC… è il quanto accaduto per 
l’Accertamento Conformità Urbanistica del Master Plan dell’Aeroporto?” 
 

Se oggi scrivo una nuova PEC… ciò è in conseguenza 
del fatto che ieri ho letto un post di Michele Bertucco 
e che oggi ho letto un articolo del Corriere di Verona  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se nel post di Michele Bertucco a titolo: ““DOCUMENTI NON CONFORMI”: LA VAS DELLA MARANGONA È TUTTA DA 
RIFARE” leggo… “Alla base di tutte le discrepanze rilevate ci sono le osservazioni degli “stakeholder”: Ulss, Comune di 
Villafranca, Castel D’Azzano, Sona e perfino dello stesso Comune di Verona”… e se nell’articolo del Corriere di Verona 
a titolo: “Marangona, il nodo viabilità Primo intoppo ai nuovi progetti. Bocciatura della commissione regionale. 
Comune e Zai: «Rimedieremo presto» leggo la frase: “Bertucco sottolinea puntigliosamente come questa «sentenza» 
sia frutto delle osservazioni negative presentate da più soggetti: Ulss, Comuni di Villafranca, Castel D’Azzano, Sona e 
dallo stesso Comune di Verona. Il Comune di Castel D’Azzano osserva che «l’impostazione viabilistica e il relativo studio 
tengono conto della variante alla Statale 12, che però è ancora ferma al livello di “studio di fattibilità” ma costa circa 
180 milioni di euro e non è stata ancora finanziata dall’Anas ed ovviamente non è stato esperito l’appalto». L’Ulss 9 
osserva che i collegamenti sostenibili con la Marangona sono quasi totalmente assenti. Lo stesso Comune di Verona 
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– sottolinea Bertucco - osserva che il Piano presentato non risponde ai criteri del Piano degli Inter-venti comunale, del 
PTCP provinciale e nemmeno a quelli del Piano d’Area Quadrante Europa regionale»”… posso chiedere il… perché il 
Comune di Sommacampagna… non ha presentato nessuna Osservazione alla VAS del PUA della Marangona? 
 

Essendo noto che i giornali scrivono quello che vogliono (come pure spesso anche i politici alterando le informazioni)… 
sono andato a cercare il “parere motivato” della Decisione della Commissione VAS Regionale… scoprendo che la 
Commissione VAS si era riunita il 27 aprile 2021 e cioè il giorno dopo che avevo inviato la PEC avente ad oggetto: 
“Quali azioni intende attivare l’Amministrazione Comunale in merito alla: Verifica di Assoggettabilità per l’Accordo di 
Programma per l’attuazione delle previsioni del Piano d’Area del Quadrante Europa in ordine al Comparto C2 

dell’innovazione tecnologica denominato “Marangona” in variante al Piano degli Interventi del Comune di Verona”. 
 

Quando il 26 Aprile 2021 ebbi a scrivere la suddetta PEC al sottoscritto non era noto lo stato dell’iter e dell’esame da 
parte della Commissione VAS Regionale… anche perché non ricordo di aver visto, ne sui giornali e tanto meno all’Albo 
Pretorio del Comune di Sommacampagna… l’avviso di Avvio di questa procedura e pertanto scoprire solo ieri che la 
Commissione VAS il 27 Aprile 2021 aveva deliberato in merito alla Verifica di Assoggettabilità per l’Accordo di 
Programma per l’attuazione delle previsioni del Piano d’Area del Quadrante Europa in ordine al comparto C2 
dell’innovazione tecnologica denominato “Marangona” in variante al Piano  degli Interventi del Comune di Verona 
pubblicando il Parere VAS… la Relazione Vinca e… i Pareri Enti - per il sottoscritto - è stata una spiacevole sorpresa. 
 

Tutto ciò premesso… 
 

visto il Parere della Commissione VAS Regionale ed in particolare di questo sottostante estratto: 
 

 
 

Visto il Parere della ULSS 9 ed in particolare di questo sottostante estratto: 
 

 
 
Visto il parere della Società Autostrada A4… visto il parere del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti… visto il 
parere del Comune di Verona… visto il parere del Comune di Villafranca che inizia con il paragrafo sotto riportato, si 
può chiedere – già adesso – se il Comune di Sommacampagna – a Dicembre 2020 – abbia ricevuto i documenti come 
li avrebbe ricevuti il Comune di Villafranca? 
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Visto il parere del Comune di Sona che qui sotto si riporta integralmente… si può chiedere – già adesso – se il Comune 
di Sommacampagna – a Dicembre 2020 – abbia ricevuto i documenti come li avrebbe ricevuti il Comune di Sona? 
 

 
 

Visto il parere del Comune di Castel d’Azzano… visto il parere dell’ARPA Veneto… e visto il parere del Ministero per i 
beni e per le attività culturali e per il turismo… e visti anche tutti i precedenti pareri come sopra sono stati ricordati… 
si può chiedere se il Comune di Sommacampagna abbia ricevuto dalla Regione Veneto - con protocollo N. 536770 
del 17 dicembre 2020 - la richiesta di parere sulla verifica di assoggettabilità per l’Accordo di programma per 
l’attuazione delle previsioni del Piano d’Area del Quadrante Europa in ordine al comparto  C2 dell’innovazione 
tecnologica denominato “Marangona”, in variante al Piano degli interven1 del Comune di Verona? 
 

Se il Comune di Sommacampagna non ha ricevuto la Comunicazione della Regione Veneto, la n° 536770 del 17.12.2020 
è evidente che il procedimento di Verifica di Assoggettabilità a VAS in oggetto… è nullo per vizio di forma sostanziale. 
 

Se ai Comuni di Sona, di Villafranca di Verona, di Verona e di Castel d’Azzano è pervenuta la Comunicazione della 
Regione Veneto n° 536770 del 17 Dicembre 2020 avente ad oggetto: “D.Lgs 152/2006, come modificato dal D.Lgs. 
4/2008. Verifica di assoggettabilità per l’Accordo di Programma per l’attuazione delle previsioni del piano d’Area 
del Quadrante Europa in ordine al comparto C2 dell’innovazione tecnologica denominato “Marangona” in variante 
al Piano degli Interventi del Comune di Verona. Parere di competenza” questa Comunicazione è… e/o sarebbe 
pervenuta anche al Comune di Sommacampagna… o al nostro Comune questa richiesta di parere non è pervenuta? 
 

Visto però che abbiamo l’Assessore Giandomenico Allegri - se pur in conflitto di interesse - che siede anche nel 
Consiglio di Amministrazione del Consorzio ZAI tra le “cose” da verificare andrebbe accertato se il Consigliere abbia 
approvato qualsiasi atto relativo a questa Verifica di Assoggettabilità a VAS che interessa il nostro Comune e che 
andrebbe anche accertato se lo stesso avesse messo al corrente la Giunta che era stata avviata questa procedura? 
 

Se non sono state presentate delle Osservazioni alla Verifica di Assoggettabilità alla VAS del PUA Sud del Comparto 
C della Marangona, se vi sono delle responsabilità da accertare… queste sono in capo ai Dirigenti degli Uffici che 
avrebbero dovuto attivarsi nel rispondere e/o sono in conseguenza di decisioni “politiche” della Giunta Comunale? 
 

Esiste e/o esisterebbe una Relazione Tecnica elaborata dagli Uffici preposti che avesse predisposto delle Osservazioni 
in merito a questa Verifica di Assoggettabilità a VAS e se fosse anche stata predisposta… perché non è stata inviata?     
 

Ciò premesso – con la presente – si inoltra una… Richiesta di chiarimenti in merito alla mancata presentazione di 
“Osservazioni alla VAS” inerente la Verifica di Assoggettabilità per l’Accordo di Programma per l’attuazione delle 
previsioni del Piano d’Area del Quadrante Europa in ordine al comparto C2 dell’innovazione tecnologica della 
“Marangona” in variante al Piano degli Interventi del Comune di Verona. 
 

Auspicando che quanto considerato nella presente… sia preso in adeguata considerazione, si porgono… Distinti saluti. 
 

                           Un cittadino “nativo” di Caselle: 
 

 

                            Beniamino Sandrini  
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